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Compte rendu  de la réunion du CQ du Canal du 22 Septembre 2022 

Présents : Mathilde Despré (Chargée de mission démocratie participative et dialogue citoyen) ; 

Mathieu Tran Van Dau ; Marie-Laure Trombe ; Fabienne Cuillé ; Anne Isabelle (Picojoule) ; Dominique 

Gilbon ; Sébastien Gros ; André Thomas ; Martine Aguera ; Corinne Amagat (Atuve) ; pascale Fine ;  

Bernard Hoarau ‘référent)  

Absents excusés: Brigitte Martin (référente) ; Annick Pol ; Françoise Costeroste ; Bruno Lazare 

Elus : Absents pour cause de Conseil municipal 

 

 

Sommaire : 

 

1°) Les Nouvelles du Quartier  

a) Nouvelles du Quartier de la part de nos élus. 
 

2°)  Fonctionnement du CQ  

1. Bilan du cinéma   
2. Bilan de la Journée de ramassage des déchets 
3. Mise en place d’un GT pour la préparation de l’AG en Novembre 
4. Mise en place d’un GT pour la fête de noël.  
5. Un point sur le GT Marché 
6. Un point sur le GT mobilité  
7. Les Budgets participatifs  
8. Présentation de 15mm du projet de Méthanisation à la MES  
9. Présentation par Sébastien de l’état de son projet Bi-Cross 
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3°) Réponses de la mairie à nos questions de la réunion de Juin  : 

 

4°) Nouvelles questions pour la mairie 

 1°) Boitiers de raccordement fibre place Salvador Allende 

Le boitier fibre est toujours cassé et ouvert.  
Quelle solution proposez-vous pour remédier à ce problème, avant 
destruction des fibres optiques ?  
 

2°) Nous avons posé à plusieurs reprise cette question :  

Quel est le tonnage maximum du pont du Canal sur le Chemin 
Manges-pommes ?  
A ce jour pas réponse.  

 3°) Nuisances du Bikini :  

      Quel est le bilan de l’été 2022 ?  

 4°) Nous avons posé à plusieurs reprise cette question : 

Places de parking autour des passages piétons - dangereuses car 
masquent la visibilité (notamment celui rue J Prévert) : où en est-on ? 

 

 
 
 

 

4°) Questions diverses  
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1°) Les Nouvelles du Quartier  

a)Nouvelles du Quartier. 

Il a été évoqué la construction des grilles devant l’école PMF .  

Outre l’aspect ghetto que renvoi ces grilles. Le CQ du canal déplore encore une fois 

qu’il n’a pas été tenu au courant de ce projet  et comment dans ces conditions le CQ 

peut-il assurer son rôle d’information auprès des habitants du quartier.  

 

2°)  Fonctionnement du CQ  

1) Bilan du cinéma   
 

Bilan très positif. Il y avait plus 230 personnes, beau temps et température très 

agréable. Les personnes présentes ont apprécié le film. Bonne coopération des specta-

teurs à la fin du film pour nous aider à ranger le matériel.  

Un repas sorti du panier a été organisé par les bénévoles qui ont installé le matériel. 

Très apprécié, sera reconduit l’année prochaine. 

 

Action :  
Il est envisagé pour l’année prochaine de faire venir un Food-Truck avant la 

projection. Des contacts ont été pris avec la mairie et Mr Piqué pour avoir une liste des 

Food-Truck qu’a utilisé la marie cet été.  

 
 

2) Bilan de la Journée de ramassage des déchets 
 

Bilan très décevant. Moins de 10 personnes se sont présentées sur la journée. Il 

manquait les écoliers de PMF.  

 

La même information que l’année dernière a été faite. 
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Action :  
Prévoir l’année  prochaine une information sur le marché du mercredi et du sa-

medi précédent la journée.  

Prévenir plus en amont les écoles et collèges de notre journée de ramassage des 

déchets. Vers le mois mai ou juin pour qu’ils puissent intégrer cette journée dans leur 

programme éducatif.  

 

 

 

Lors du « World Cleanup Day » du 17 septembre dernier à hauteur du pont de 

mange-pommes, entre le « champ de bosses »  et le futur terrain de bicross, 2 partici-

pantes ont  trouvé dans le  petit bois une partie du sol jonchée de détritus (cf photos ci-

jointes). Ce sont vraisemblablement, les restes d’un ancien campement désormais dé-

serté. 

 

Ce fait doit nous interpeller à deux niveaux : 

 celui évident de l’écologie 

 la question de la précarité et de l’habitat indigne 

 

Actions :  
 Une lettre sera envoyée à Mr Christophe Lubac maire de Ramonville pour si-

gnaler ce problème et nos questionnements. 

 

 

3) Mise en place d’un GT pour la préparation de l’AG en Novembre. 
 

Action :  
Bernard prépare une proposition d’ODJ pour la prochaine réunion. Envoie de 

l’ODJ et questions à la mairie le lendemain  

 
4) Mise en place d’un GT pour la fête de noël.  

 

Arrivée du Père Noel, à Port-sud le vendredi 09 Décembre 2022. 

Formation du GT :  

Fabienne /Dominique/Corinne(Atuve)/Agathe (Coco Fumée)/Zabou/Mariana/Bernard. 
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5) Un point sur le GT Marché 
 
Objectifs : 

Proposer une offre alimentaire hebdomadaire de fin de journée de qualité au cœur de 

Port-Sud 

Favoriser les liens sociaux au sein du quartier 

S’inscrire dans une logique de développement durable et de valorisation de la 

production locale 

 

Les étapes 

Présentation d'un pré projet en février 2021 aux élus en conseil de quartier, puis 

au Maire et au capitaine du port 

Peu d'avancées ensuite => réalisation d'un sondage au dernier trimestre 2021 

auprès des habitants du quartier (plus de 400 réponses, 95% très positives, avec pour 

la moitié une proposition d'aide) 

Sur la base des retours, montée d'un groupe de réflexion avec la Mairie, qui est 

intéressée par l'idée mais souhaiterait qu'elle se développe équitablement sur les 

différents quartiers 

Il a été acté que le projet sur port sud sud serait pilote, à charge aux autres 

quartiers de le dupliquer 

 

La suite 

Réaliser un document présentant les détails du projet, pour présentation en 

bureau municipal en décembre 2022, puis en commission et enfin en conseil municipal 

en janvier 2023. 

A priori : marché le jeudi soir, sur la mail G Brassens à côté de la salle de 

quartier, avec une dizaine de marchants. 

 
6) Un point sur le GT mobilité  

 
 

Pour rappel la mairie a lancé une consultation pour l’élaboration d’un plan de 

déplacement et de stationnement de la commune, l’objectif étant d’améliorer la 
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circulation des divers modes de transport (vélo, marche, transport en commun) sur le 

territoire communal afin d’assurer une réelle connexion des quartiers et d’encourager 

une baisse de l’usage de la voiture de 20 % d’ici 2025. 

Le bureau d’études EGIS Villes & Transports a été mandaté par la mairie pour 

réaliser cette étude. 

 

L’étude comporte trois parties : 

 Phase 1 : Diagnostic des mobilités, de la circulation et du stationnement 

 Phase 2 : Réalisation d’un plan de déplacement et de stationnement 

 Phase 3 : Réalisation de fiches actions 

 

Les Conseils de Quartier ont été consultés, en Avril 2022 le GT mobilité du CQ 

du Canal a contribué en rédigeant un état des lieux basé sur sa connaissance du terrain 

et celle qu’il a acquise notamment à travers les signalements des habitants. 

Ces différents points ont été traités: Circulation automobile, Déplacements 

mode doux, Transport en commun, Accessibilité. 

 

De plus , jusqu’à fin septembre 2022, la population est sollicité pour donner son 

avis au travers d’un questionnaire en ligne sur le site de la mairie. 

 

En parallèle de cette étude, une Commission Expertise des Modes Actifs, se 

réunit une fois par mois. l’objectif étant de recueillir des avis pertinents avant la 

réalisation d’aménagements de cheminements piétons et cyclables .  

Elle est constitué de: 

- Membres de l’antenne Ramonvilloise de l’association 2P2R (Piétons-Vélos) animée 

par Martine Charpenteau.  

- Ville de Ramonville : Maïa Gaudoneix (pilotage technique Aménagement et 

Développement du territoire), Laura Savoye (chargé opération travaux dans le 

domaine public), Divine Nsimba (élue Mobilité durable),  

- SICOVAL: Pierre Guilbot. 
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Une personne du GT mobilité participe à cette commission en tant que membre 

de l’association 2P2R. 

 
7) Les Budgets participatifs 2021 

 
Pour rappel les lauréats : https://jeparticipe.ramonville.fr/budget-

participatif/1116/budget-participatif/contributions 
 

 
Sébastien Gros, lauréat d’un projet : Rénovation du terrain de Bicross, situé prés 

du parking de la ferme des 50. 

 

 
 
 
 

https://jeparticipe.ramonville.fr/budget-participatif/1116/budget-participatif/contributions
https://jeparticipe.ramonville.fr/budget-participatif/1116/budget-participatif/contributions


8 
 

8) Présentation de 15mm du projet de Méthanisation à la MES  
 
Faute de temps la présentation a été reporté au 13 Octobre .  

 
9) Présentation par Sébastien de l’état de son projet Bi-Cross 

 
Bilan à ce jour. Le projet a été un peu en stand-by durant les vacances, Sébastien 

a repris contact avec les services de la mairie, et a un RDV le 04 Octobre 2022. 

Il tiendra au courant le CQ des suites de ce RDV. 

 

3°) Questions diverses  

Il a été évoqué par Marie-Laure trombe, du collectif. Ilot. Verdure, la suite du devenir 

des 2 parcelles rue des ormes et rue du levant.  

Pour le moment le projet est un peu en stand-by, le collectif attend une réponse de la 

part du GT arbres de l’assemblée citoyenne.  

 

Actions :  

Question qui sera posé par Bernard (représentant du CQ à l’AC) lors de la prochaine 

réunion. 

 

4°) Réponses de la mairie à nos questions de la réunion de Juin  : 

 

 Absence des élus pour cause de conseil municipal  

5°) Nouvelles questions pour la mairie 

 

 Absence des élus pour cause de conseil municipal. Ces questions seront reposer pour 

le conseil de quartier du 13 Octobre 2022 
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Budgets Participatifs 2021 
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